

Fecha 03.08.2023	Sección Urbes y Estados	Página 35
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

Estrategia para impulsar cadena de valor de la producción de aguacate

Presentan proyecto de seguridad social para agroindustria de Michoacán

• Uno de los objetivos es que se cumplan los tratados de comercio internacional que conllevan a normativas en materia laboral con los socios de Estados Unidos y Canadá

Camila Ayala Espinosa
estados@eleconomista.mx

Como parte de la estrategia de impulsar al sector del aguacate de Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó un nuevo paquete de proyectos de obligaciones fiscales y de seguridad social.

Derivado de una mesa de trabajo sobre las acciones a implementar en lo que resta del 2023 y para el 2024, informó que se acordó que las empresas cortadoras de aguacate ahora podrán inscribirse en el Registro de Prestadores de Servicios Especializados (REPSE), por lo que deberán estar al corriente con sus aportaciones al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores para ser contratadas como compañías especializadas.

“Se da un paso importante para alcanzar la justicia social de cortadores y empacadores que no tienen acceso a la seguridad social y a las prestaciones de ley, además de que se generan las condiciones para que toda la agroindustria y de exportación caminen por la misma ruta, se alcance la certificación y se dé certeza jurídica ante lineamientos del nuevo Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC)”, añadió Ramírez Bedolla.

Sobre ello, manifestó que este pro-

yecto tiene dos metas adicionales: que los michoacanos cuenten con las mejores prestaciones sociales y que se cumplan los tratados de comercio internacional que conllevan a normativas en materia laboral con los socios de Estados Unidos y Canadá.

Adicionalmente a las metas a cumplir, dijo que se realizará una campaña para informar las responsabilidades y beneficios por estas acciones, orientada para empleadores y empresas de la agroexportación.

También se acordó implementar acciones para facilitar trámites de contratación formal de cortadores y empacadores de productos agropecuarios.

Además, para diciembre se hará un diagnóstico para conocer los avances en el proceso de formalización laboral y a principios de enero se revisará el estatus de la industria del aguacate en la entidad.

El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández, expuso que desde la subsecretaría del Trabajo y Previsión Social recientemente se estableció un instrumento para impulsar la acreditación laboral en los tres sectores de la economía mediante el portal acreditacionlaboral.sedeco.michoacan.gob.mx/.

Capacitación

El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Marath Bolaños López, informó que desde la Federación se apoyará a Michoacán con este plan para ser un referente nacional en formalización laboral del sector y se agregue un valor a la producción agropecuaria y de exportación.

“Se quiere respaldar el esfuerzo del gobierno de Michoacán para generar un gran pacto que traerá beneficios para los trabajadores que son parte esencial en desarrollo productivo y económico del estado”, dijo.

A la par, acotó que se emitirán nuevos lineamientos para reconocer laboralmente a las empresas de la entidad.

“Ya se trabajaba como prioridad desde la dependencia, se adicionarán capacitaciones al sector de la agroexportación de la mano de la STPS, el IMSS y el Servicio de Administración Tributaria (SAT) para que los empresarios conozcan de primera mano los beneficios que la formalización les brinda”, consideró el funcionario.

63.4

MIL millones de pesos es el valor nacional de producción de aguacate.



Página 1 de 2
\$ 80344.00
Tam: 332 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha 03.08.2023	Sección Urbes y Estados	Página 35
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

Líder absoluto

Michoacán concentra 73.8% del valor de producción de aguacate en el país y, además, el monto es 4.8 veces mayor que el de Jalisco, su competidor más cercano.

Principales productores de aguacate |

VALOR DE PRODUCCIÓN EN MILLONES DE PESOS ANUALES, 2022



FUENTE: SIAP

GRÁFICO EE